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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 11. Sitzung des Ortsrates Sögeln 
vom 29.05.2019 

OT Sögeln, Schießstand, Alte Riester Str. 5, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Franz Hermann Hasemann  
Herr Josef Menke  
Herr Reinhard Schlesier  
Frau Sylke Wehberg-Saatkamp  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Blümke  
Frau Sandra Nause  
Frau Sandra Semmler  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Silke Schäfer  

Verwaltung 
Herr Jan Aulfes  
Herr Wolfgang Tangemann  

Protokollführer 
Herr Eckhard Kirchner  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 21:50 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
04.02.2019 
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Berichte aus dem Stadtrat durch Jan Gerd Bührmann   

 6   Gebrauchshundesportverein Pente e.V. in Sögeln   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Sögeln 
 

  

 9   Prioritätenliste 2020 für den Ortsrat Sögeln WP 16-21/0620  

 10   Beantwortung von Anfragen aus der letzten 
Ortsratssitzung 
 

  

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Stand Wegerandstreifenprogramm durch Herrn 
Tangemann 
 

  

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Böselager begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Böselager schlägt vor die TO um einen TOP zu ergänzen. Der neue TOP wird unter TOP 6 
eingefügt und lautet Gebrauchshundesportverein Pente e.V.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

04.02.2019 
 

 
Die Niederschrift vom 04.02.2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
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TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Böselager berichtet über: 
 
04.02.2019  Ortsratssitzung 
07.02.2019  85. Geburtstag von Frau Irmgard Ellermann 
09.02.2019  JHV SV Hesepe – Sögeln 
16.02.2019  85. Geburtstag von  Frau Anneliese Werwein 
17.02.2019  Einführung Mareike Coers Kita Hesepe, anwesend war Frau Silke Wehberg 
   Saatkamp 
23.02.2019  Natur AG, Weiden schneiden 
06.03.2019  JHV Städtepartnerschaft Bramsche 
09.03.2019  Einladung ins Spritzenhaus – Thorsten Thomas Stiftung 
11.03.2019  JHV Förderkreis Dorftreff Sögeln 
13.03.2019  Ausschusssitzung Soziales und Sport 
21.03.2019  91. Geburtstag von Herrn Heinrich Hölscher 
25.03.2019  JHV Jagdgenossen 
01.04.2019  Treffen in der Kita Sögeln mit dem Bürgermeister und dem Ersten Stadtrat 
11.04.2019  Elternratssitzung Kita 
27.04.2019  Neubürgerempfang im Rathaus Bramsche, anwesend war Herr Hermann 
   Hasemann 
10.05.2019  Arbeitseinsatz am großen Stein 
11.05.2019  Verabschiedung von Pfarrer Tobias Kotte 
12.05.2019  Treffen mit der Natur AG wegen der Bienenweide 
17.05.2019  Arbeitseinsatz am großen Stein 
02.06.2019  Abschluss Gartentour Runder Tisch Natur am Baumkreis / Natur AG Sögeln 
08.08.2019  Ferienspaß ausgerichtet von der Natur AG Sögeln 
    
Zur Information: (Angebot über ein Fußballtor erhalten) 
   (Faulbrut ist bei den Bienenvölkern aufgetreten – Seuche – Sperrbezirk) 
   (Natur AG plant eine Anlage von 2 bis 4 ha - Wildbienenweide)  
 
Ergänzung aus dem Protokoll vom 02.09.2019: 
 
ORM Hasemann ergänzt zu Top 4, dass seine Kritik zum Neubürgerempfang nicht protokolliert 
wurde. Er habe mitgeteilt, dass beim Neubürgerempfang der Ortsteil Sögeln schlecht durch den 
Bürgermeister vorgestellt wurde.  
 
ORM Wehberg-Saatkamp schlägt vor, einen eigenen Flyer für Sögeln mit einer Aufstellung der 
Vereine, Veranstaltungen und Infos zu erstellen. 
 
 
TOP  5 Berichte aus dem Stadtrat durch Jan Gerd Bührmann  
 
ORM Jan Gerd Bührmann berichtet ausführlich über die Tätigkeiten im Stadtrat. Es werden 17 Punkte 
angesprochen und Informationen weitergegeben.  
 
 
TOP  6 Gebrauchshundesportverein Pente e.V. in Sögeln  
 
Gebrauchshundesportverein Pente e.V. in Sögeln 
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Nur durch Zufall erhielt der Ortsrat Sögeln Informationen darüber, dass am Kiewenweg ein Antrag für 
den Bau eines Hundesport- und Übungsplatzes mit 3 Containern, einem WC, 10 Flutlichtlampen und 
einem Parkplatz beantragt wurde.Nach Auffassung des Ortsrates hätte die Verwaltung hierüber 
informieren müssen, da hier eine Nutzungsänderung der Fläche beabsichtigt ist.  
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
Top 7.1 
 
Einige Bürger möchten wissen, ob die Verrohrung eines Grabens beantragt werden muss? 
 
 
Top 7.2 
 
Wo muss der Antrag gestellt werden und wer genehmigt das?   
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Sögeln 
 

 
Der OR vergibt folgende OR - Mittel:  
 
Bramscher Nachrichten – Anzeige für Frau Ursula Grimm  213,25 € 
Sportverein Hesepe – Sögeln      100,00 € 
Heimatverein Sögeln – Jubiläum -      500,00 € 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
TOP  9 Prioritätenliste 2020 für den Ortsrat Sögeln WP 16-21/0620 
 
Es werden Informationen gewünscht bezüglich des Aus- und Umbaus auf dem Friedhof Sögeln. 
 
Weiterhin möchte der Ortsrat Sögeln Informationen für den Aus- und Umbau Kita in Sögeln.  
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen aus der letzten 

Ortsratssitzung 
 

 
OBM Böselager hat schriftliches Infomaterial bzw. schriftliche Antworten an die Bürger verteilt.  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Hasemann möchte wissen, warum einige Bäume im Ortsteil Sögeln markiert wurden. Herr 
Tangemann will den Ortsrat Sögeln, bei der nächsten Sitzung, darüber informieren. 
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ORM Sandra Semmler bemängelt, dass die Holzpöller an der Bushaltestelle Bahnhofstraße sehr 
ungünstig platziert sind. Die Autofahrer können diese Stelle sehr schlecht umfahren. Weiterhin 
sollten die Pöller richtig platziert und ordentlich befestigt werden. 
 
 
TOP  12 Stand Wegerandstreifenprogramm durch Herrn 

Tangemann 
 

 
Herr Tangemann und Herr Aulfes informieren über den derzeitigen Stand für das Wegerand-
streifenprogramm. Herr Aulfes überreicht vorab eine Landschaftskarte über die derzeitigen 
Standorte für das Wegerandstreifenprogramm. Die Firma Lindwehr führt die Arbeiten für dieses 
Programm durch.   
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
Top 13.1 
 
An der Sögelner Bahnhofstraße wird in den Büschen durch einen bekannten Bürger Äste und 
Sträucher abgelegt.   
 
Die Sitzung wird für 10 Minuten unterbrochen. Es folgt nun der nichtöffentliche Teil. 
 
 
 
 
Gundolf Böselager Wolfgang Tangemann Eckhard Kirchner 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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